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O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - PEDRO HENRIQUE BELI-
SÁRIO - Registramos a presença das seguintes autoridades nesta 
sessão solene: Elizeu Soares Lopes, secretário-adjunto da Secre-
taria Municipal da Promoção da Igualdade Racial, Marcelinho 
Machado, da gravadora Sony Music; pastor Benhour Lopes; pas-
tora Irene Nunciato, da Comunidade Vida; pastor Orlando Nun-
ciato Júnior, presidente da Comunidade Vida; pastor Wilson, do 
ministério do Ipiranga; evangelista e radialista Marcos, Sr. Aldo.

Registramos também a presença dos munícipes da cidade 
de Itu.

Com a palavra, a deputada Rita Passos.
A SRA. PRESIDENTE - RITA PASSOS - PSD - Quando tive 

a ideia de homenagear esta cantora tão querida e respeitada, 
Damares Alves Bezerra de Oliveira, foi também porque, por um 
momento, ela foi muito importante na minha vida. Sua história 
é muito bonita, e vou ler um resumo da sua vida.

Dizia, antes de começarmos esta sessão, o quanto ela 
tem sido o canal de graça e de bênçãos, o quanto ela é um 
instrumento de Deus na vida das pessoas. Assim, através da 
sua canção, da sua música, da sua unção - sentimos, quando 
ela canta que é ungida -, Deus vem trazer a esperança, a força 
novamente. Na minha vida, foi muito importante. Tem sido.

Tive a alegria de conhecê-la pessoalmente e vejo, acima de 
tudo, que ela é uma mulher simples. Simples, muitas vezes, para 
os homens, porque ela é uma pessoa humilde. Quando digo 
humilde, quero dizer que ela tem fácil acesso, deixa as pessoas 
chegarem perto dela, porque vem realmente em uma missão 
que Deus lhe deu, ou seja, resgatar as pessoas e levar, através 
de suas canções, a cura de muitas pessoas, trazendo-as para 
junto de Deus.

Vou ler um pouco sobre sua história. É um resumo da sua 
vida. Quando conta de sua história, a cada momento, você fica 
muito apreensivo escutando a luta que teve, a perseverança, 
a confiança, até que o Espírito Santo de Deus a envolvesse de 
uma certa maneira que, agora, ninguém mais segura. Ela é um 
instrumento de Deus.

Damares reside em São Paulo. Nasceu em um lar evangéli-
co em Umuarama, no norte do Paraná.

De origem simples, com seis anos de idade, seus pais, Antô-
nio e Rosa, perceberam que ela tinha talento para a música. 
Até então, não tinha cantado em público, até que um dia esse 
desejo enraizou em seu coração.

Segundo seu pai, já adolescente, Damares foi convidada 
para cantar na igreja. Em visão - isso é bem resumido, porque 
até aí tem muita história ainda -, ele viu um anjo próximo à 
filha que lhe estendeu a mão e derramou um líquido em sua 
boca, era o óleo da unção de Deus.

Além de o pai dela ter essa visão, ela também falou, agora 
há pouco para mim, que sentiu a presença do Espírito Santo 
muito forte, o que vem confirmar a visão de seu pai.

De acordo com o Sr. Antônio, o anjo voltou-se para ele e 
disse: “A partir de hoje, ela será uma nova criatura e todos a 
verão, e, onde ela não puder ir, sua voz chegará.”

Após isso, a vida e a voz de Damares mudaram comple-
tamente. Nessa época, ela residia com sua família em um sítio 
no estado do Paraná, e, mesmo em meio a tantas dificuldades 
financeiras e a críticas, Damares perseverou e deu continuidade 
à carreira.

Alguns anos depois, aos 16 anos, casou-se com Aldori de 
Oliveira na cidade de Foz do Iguaçu, Paraná.

Em 1996, teve seu primeiro trabalho lançado em fita 
cassete intitulado “Asas de Águia”. Depois de quatro anos, 
conseguiu lançar o CD “A Vitória é Nossa” e, sucessivamente, 
muitos outros CDs.

Hoje, Damares é uma cantora consagrada, respeitada e 
conhecida no Brasil e no exterior.

Com 18 anos de carreira, gravou sete CDs e três DVDs. 
Em seu currículo, inclui troféus de “Melhor CD” e “Cantora 
Revelação”, cincos discos de ouro, três discos de platina, três de 
platina duplo, três de platina triplo e dois discos de diamante.

Em 2011, recebeu o título de Embaixadora da Paz pela 
ONU e já recebeu os títulos de Cidadã Carioca e Cidadã Per-
nambucana.

Já foi convidada a participar de inúmeros programas em 
rede nacional, como programa da Xuxa, Raul Gil, programa do 
Ratinho, Eliana e tantos outros.

Seu CD “Apocalipse”, gravado em 2008, foi um marco em 
sua carreira. Repleto de sucessos, entre eles “Sabor de Mel”, 
teve mais de um milhão de cópias vendidas. Seus últimos dois 
CDs intitulados “Diamante”, lançado em 2010, e “O Maior Tro-
féu”, em 2013, lhe renderam pela sua gravadora, Sony Music, 
o disco em homenagem por mais de um milhão de cópias 
vendidas.

Damares foi citada várias vezes nas revistas “IstoÉ Dinhei-
ro” e “Veja” como uma das principais vendedoras de discos do 
país. Figurou por três anos consecutivos na lista da Associação 
Brasileira dos Produtores de Discos, entre os dez artistas que 
mais vendem no Brasil.

Damares hoje é referência pela sua história de superação, 
por seu talento, simplicidade, naturalidade e determinação.

Com um potencial inquestionável e uma voz inconfundível, 
tornou-se uma das principais cantoras gospel do Brasil.

Parabéns, Damares! Sou muito feliz por ter conhecidos suas 
músicas e ter conhecido você pessoalmente. Que Deus continue 
usando você como um canal de bênçãos que vai sempre levar a 
palavra de Deus às pessoas através da música!

Parabéns e que Deus abençoe sempre o seu ministério! 
Um grande beijo do mais fundo do meu coração. Deus lê o 
nosso coração, e Ele sabe que falo isso com meu coração cheio 
de amor por você, por tê-la conhecido. Parabéns! Que Deus a 
abençoe!

Neste momento, vamos assistir a um videoclipe da cantora 
Damares.

* * *
- É feita a apresentação do videoclipe.
* * *
A SRA. PRESIDENTE - RITA PASSOS - PSD - Agora, com a 

palavra, nossa homenageada cantora Damares.
A SRA. DAMARES ALVES BEZERRA DE OLIVEIRA - Primei-

ramente, quero cumprimentar todos - “Graça e paz!” - e dizer 
que estou muito feliz e emocionada. Em vários momentos na 
Assembleia Legislativa, pude me emocionar, sentir a graça e a 
presença do Espírito Santo por me lembrar de cada uma das 
promessas que Deus me fez e de tudo aquilo que tenho vivido: 
cada conclusão de projetos do Senhor para minha vida, cada 
sonho realizado.

Tenho vivido isso dia após dia. Todas as conquistas retribuo 
à honra, à glória e ao louvor a Jesus. Gostaria que dessem uma 
salva de palmas para Ele nesta manhã. (Palmas.)

Glorifico a Deus por tudo que tem feito na minha vida. Sem 
Ele, não teria chegado até aqui, não teria saído de onde mora-
va. A deputada Rita Passos leu aqui um pouco da minha histó-
ria, a minha biografia, que é muito forte e tem tocado milhares 
e milhares de pessoas e incentivado e acrescentado muita fé 
nessas pessoas. Elas olham para mim, veem minha história 
e pensam: “Se aconteceu com você, pode acontecer comigo, 
porque o seu Deus é o meu Deus, e o meu Deus é o seu Deus.”

Ele usa as coisas pequenas deste mundo para confundir as 
grandes, como está na Bíblia, e é fiel para fazer infinitamente 
mais além do que aquilo que pedimos ou pensamos. O que 
estou dizendo não é história nem conversa fiada, não é religio-
sidade, não é fanatismo. Isso é palavra de Deus. A palavra de 
Deus é viva e eficaz. A Bíblia diz que ela é mais penetrante do 
que a espada de dois gumes, ela vai até a divisão da alma.

Com essa palavra que eu canto, vidas são mudadas, vidas 
são transformadas, são libertas, são salvas, pessoas são ale-
gradas. Deus é fiel para levantar o necessitado e fazer com que 
ele se assente à mesa com o rei, no meio dos seus príncipes, 
em lugares elevados. Esse é o Deus que eu sirvo, esse é o Deus 

solicita encaminhamento de ofício ao Ministério dos Transporte 
e à Agência Nacional de Transportes Terrestres (ANTT), a fim de 
que forneçam à CPI os relatórios sobre o cumprimento cláusula 
quinta, item 5.2 e parágrafos, dos contratos de concessão da 
malha ferroviária paulista, que trata das metas anuais pactu-
adas com as concessionárias, relativas à segurança do serviço 
por elas oferecido, para cada qüinqüênio. Em discussão e 
votação, o requerimento foi aprovado. Item 03 - Requerimento 
nº. 30/2015, do Senhor Deputado Ricardo Madalena, que 
solicita o envio de ofício ao Senhor Delegado Geral de Polícia 
Cívil do Estado, pedindo informações acerca dos inquéritos 
em andamento ou já concluídos sobre acidentes no transporte 
ferroviário de carga no Estado de São Paulo. Em discussão e 
votação, o requerimento foi aprovado. Item 04 - Requerimento 
nº. 29/2015, do Senhor Deputado Ricardo Madalena, que soli-
cita o envio de ofício ao Superintendente de Infraestrutura da 
ANTT com o objetivo de que este esclareça questionamentos e 
forneça documentos sobre o contrato de exploração e desenvol-
vimento do serviço público de transporte ferroviário de cargas 
na malha paulista. Em discussão e votação, o requerimento 
foi aprovado. Deliberada a pauta, o Senhor Presidente deu 
ciência da seguinte correspondência, recebida pela CPI, aos 
senhores parlamentares - ofício 36/70/2015, da Procuradoria 
Geral de Justiça do Estado de São Paulo, informando que deixa 
de indicar membro de seu quadro para prestar esclarecimentos 
à CPI em razão da decisão da 5ª Promotoria de Justiça do 
Patrimônio Público e Social, segundo a qual a atribuição para 
a investigação sobre os fatos ocorridos no sistema ferroviário 
do Estado pertence ao Ministério Público Federal. Esgotada a 
pauta, o Senhor Presidente convidou os vereadores Edvaldo 
Jerônimo, Cleber Baraldi Viana e Pedro Vaz da Silva Filho para 
comporem a mesa, agradeceu-lhes a presença e franqueou-lhes 
a palavra. Os vereadores apresentaram dois vídeos sobre a 
situação do trecho de ferrovia que corta a cidade de Guarantã 
e comentaram os problemas de falta de manutenção, insegu-
rança nas passagens de nível e obstrução do trânsito de carros 
quando largas composições percorrem o perímetro urbano do 
município. Durante a após a apresentação, os senhores par-
lamentares questionaram os convidados. O Senhor Deputado 
Chico Sardelli indagou-os sobre a situação das passagens de 
nível e a velocidade de passagem das composições; o Senhor 
Deputado Ricardo Madalena, acerca de eventual indenização 
paga à família de uma vítima fatal em acidente ferroviário 
ocorrido em Guarantã, da conservação das laterais da via férrea 
e da obstrução das vias da cidade quando da passagem de 
trens. O Senhor Deputado Davi Zaia comentou a situação de 
abandono dos prédios da ferrovia e os riscos de acidentes. Por 
fim, o Senhor Deputado Orlando Bolçone mencionou a atuação 
do Ministério Público Estadual para apurar responsabilidades 
pelo acidente com transporte ferroviário de cargas no município 
de São José do Rio Preto. Em seguida, os convidados responde-
ram às perguntas e teceram seus comentários finais. Nada mais 
havendo a tratar, os parlamentares presentes agradeceram aos 
convidados por sua colaboração e o Senhor Presidente deu por 
encerrada a reunião, que foi gravada pelo Serviço de Audiofonia 
e cuja correspondente transcrição, tão logo seja concluída, fará 
parte desta ata que eu, Adelino Martins, Analista Legislativo, 
lavrei e assino após sua Excelência. Aprovada em reunião de 
09/09/2015.

Deputado Estadual Chico Sardelli - Presidente
Adelino Martins - Secretário

  Debates
28 DE AGOSTO DE 2015
23ª SESSÃO SOLENE EM HOMENAGEM
À TRAJETÓRIA DE VIDA
DA CANTORA DAMARES

Presidente: RITA PASSOS

RESUMO

1 - RITA PASSOS
Assume a Presidência e abre a sessão. Informa que a 
Presidência Efetiva convocara a presente sessão solene, a 
requerimento da deputada Rita Passos, ora na condução 
dos trabalhos, para "Homenagear à Trajetória de Vida da 
Cantora Damares. Convida o público a ouvir, de pé, o "Hino 
Nacional Brasileiro".
2 - PEDRO HENRIQUE BELISÁRIO
Mestre de Cerimônias, passa a nomear as autoridades 
presentes.
3 - PRESIDENTE RITA PASSOS
Relata sua admiração pela trajetória da cantora Damares, 
lendo biografia da homenageada. Anuncia exibição de 
vídeo musical.
4 - DAMARES ALVES BEZERRA DE OLIVEIRA
Cantora, anuncia sua emoção ao receber esta homenagem. 
Discorre sobre sua fé. Agradece a todos que ajudaram em 
sua carreira.
5 - PRESIDENTE RITA PASSOS
Homenageia a cantora Damares, com entrega de diploma 
comemorativo. Enaltece a importância do trabalho da 
homenageada em relação a fé cristã. Destaca a força 
da música na conversão. Agradece a todos os presentes. 
Anuncia apresentação musical da cantora Damares. Faz 
agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão a Sra. Rita Passos.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - PEDRO HENRIQUE BELI-

SÁRIO - Senhoras e senhores, bom dia. Sejam todos bem-vindos 
à Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo.

Esta sessão solene tem a finalidade homenagear a cantora 
Damares.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo pela TV WEB e será transmitida pela TV 
Assembleia no sábado, dia 29 de agosto, às 21 horas, pela NET, 
canal 7, pela TV Aberta, canal 61.2, TV Vivo Digital, canal 185.

Com muita satisfação, anunciamos a composição da Mesa 
principal: deputada estadual Rita Passos, cantora Damares.

Com a palavra, a deputada Rita Passos.
A SRA. PRESIDENTE - RITA PASSOS - PSD - Havendo núme-

ro legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, inicia-
mos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Bom dia a todos e a todas. Estou muito emocionada, por-
que já tivemos um momento muito especial ali ao lado, e Deus 
tocou muito o nosso coração.

Sras. deputadas, Srs. deputados, minhas senhoras e meus 
senhores, esta sessão solene foi convocada pelo presidente 
desta Casa, deputado estadual Fernando Capez, por solicitação 
desta deputada, com a finalidade de homenagear a cantora 
Damares.

Convido todos os presentes para, em pé, ouvirmos o Hino 
Nacional Brasileiro e solicito aos integrantes da mesa principal 
que permaneçam voltados para o público durante a execução 
do Hino.

* * *
- É feita a reprodução do Hino Nacional Brasileiro.
* * *

Morais parabenizou o Senhor Secretário de Estado e disse que 
se põe disposto a colaborar na sua gestão à frente da Secretaria 
de Governo. O Senhor Deputado Márcio Camargo apelou ao 
Senhor José Ribeiro para que intercedesse sobre a demissão de 
800 funcionários da metalúrgica Delphi, situada em Cotia há 25 
anos. Disse o Deputado que muitas famílias sofrem e que o tra-
balhador deve ser respeitado quando há mudança de grandes 
empresas de um lugar para outro. O Senhor Deputado Teonilio 
Barba disse que deveria haver um processo de transição para 
que o trabalhador não fosse prejudicado. O Senhor Secretário 
disse que tentou entrar em contato com a Empresa para nego-
ciar este caso, porém não obteve êxito. O Senhor Deputado 
Márcio Camargo sugeriu que a Comissão se manifestasse em 
favor daqueles trabalhadores, para que a Empresa fique em 
Cotia. O Senhor Presidente da Comissão manifestou apoio à 
proposta apresentada. O Senhor Deputado Teonilio Barba agra-
deceu a vinda do Secretário de Estado e disse que tem grande 
pauta para tratar com ele na defesa dos trabalhadores do setor 
privado, setor público, trabalhador urbano e trabalhador rural. O 
Senhor Secretário se manifestou favorável e disponível para a 
conversa. O Senhor Presidente agradeceu a presença do Secre-
tário de Estado e de toda sua equipe e solicitou que a apre-
sentação ficasse arquivada na secretaria da Comissão. Nada 
mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada 
a reunião, que foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata 
eu, Filipe L. Carriço, Analista Legislativo, lavrei e assino após sua 
Excelência. Aprovada em reunião de 02 de setembro de 2015.

Deputado Teonilio Barba - Presidente
Filipe L. Carriço - Secretário de Comissão

 CPI EMPRESAS DE TELECOMUNICAÇÕES
ATA DA DÉCIMA REUNIÃO DA COMISSÃO PARLAMEN-

TAR DE INQUÉRITO CONSTITUÍDA COM A FINALIDADE DE 
“INVESTIGAR OS SERVIÇOS PRESTADOS PELAS EMPRESAS 
DE TELECOMUNICAÇÕES, ENVOLVENDO TELEFONIA FIXA, 
MÓVEL, INTERNET E TELEVISÃO POR ASSINATURA NO 
ESTADO DE SÃO PAULO"

Aos dois dias do mês de setembro do ano de dois mil e 
quinze, às catorze horas e trinta minutos, no Plenário Tiradentes 
da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se 
a Décima Reunião da Comissão Parlamentar de Inquérito cons-
tituída pelo Ato nº 97, de 2015, do Presidente da Assembleia, 
mediante Requerimento nº 253, de 2015, com a finalidade de 
“investigar os serviços prestados pelas empresas de telecomu-
nicações, envolvendo telefonia fixa, móvel, internet e televisão 
por assinatura no Estado de São Paulo”, sob a presidência do 
Senhor Deputado Orlando Morando. Presentes os Senhores 
Deputados Luiz Fernando Machado, Orlando Morando, Ed Tho-
mas, Chico Sardelli, Roberto Morais e Delegado Olim (membros 
efetivos). Ausentes os Senhores Deputados Alencar Santana 
Braga, Rogério Nogueira e André do Prado. Havendo número 
regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. Dis-
pensada da leitura, a ata da reunião anterior foi aprovada. Na 
sequência, passou-se à deliberação da pauta da ordem do dia: 
Item 01 - Requerimento de autoria do Senhor Deputado Chico 
Sardelli que, nos termos regimentais e legais, requer a Convo-
cação do Senhor José Antônio Guaraldi Félix, Diretor Geral e 
de Relação com Investidores da "Net Serviços e Comunicação 
S.A", a fim de dar esclarecimentos sobre a atuação de sua 
empresa no Estado de São Paulo em virtude do grande número 
de reclamações de usuários. Aprovado o requerimento. Item 02 
- Requerimento de autoria do Senhor Deputado Chico Sardelli 
que, nos termos do artigo 34-A do Regimento Interno, requer 
a prorrogação dos trabalhos desta CPI pelo prazo de 60 dias, 
tendo em vista a necessidade da oitiva de vários representantes 
das empresas envolvidas e outras diligências para o andamento 
dos trabalhos. Aprovado o requerimento. Item 03 - Requerimen-
to de autoria do Senhor Deputado Luiz Fernando Machado que 
solicita que esta Comissão requeira da Presidência desta Casa 
as seguintes informações: 1) Quais os valores dos últimos 3 
meses de contas telefônicas da telefonia fixa, móvel e dos links 
de dados (internet) da Assembleia Legislativa do Estado de São 
Paulo?; e 2) Apresentar seus respectivos contratos. Aprovado 
o requerimento. Encerrada a pauta da ordem do dia, o Senhor 
Deputado Roberto Morais fez uso da palavra para solicitar ao 
Senhor Presidente, a data final para encerramento dos traba-
lhos da CPI, então prorrogado, conforme requerimento apro-
vado nesta data. O Senhor Presidente da reunião, respondeu a 
solicitação informando que a CPI tem a contagem de seu prazo 
ordinário, iniciado aos 29/04/2015, previsto para encerrar-se 
no próximo dia 27/09/2015; assim, com a prorrogação, ora 
aprovada, o prazo final para encerramento e finalização dos 
trabalhos da CPI será o próximo dia 26/11/2015. O Senhor 
Presidente informou, ainda, sobre a entrega do relatório parcial 
dos trabalhos, até então desenvolvidos, ao Exmo. Sr. Procurador 
Geral do Estado de São Paulo, cerimônia que contou com a 
presença do Exmo. Sr. Presidente desta Assembleia Legislativa, 
Deputado Fernando Capez, e, doravante, cabe ao Ministério 
Público do Estado, as demais providências sobre as irregulari-
dades apontadas. O Senhor Presidente também informou que 
as oitivas dos Senhores Presidentes das empresas prestadoras 
dos serviços objetos das investigações da CPI acontecerão 
a partir do próximo dia 09/09/2015, por suas espontâneas 
iniciativas e de acordo com proposta do Sindicato daquelas 
empresas. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente fez 
os agradecimentos finais e deu por encerrada a reunião, que 
foi gravada pelo Serviço de Audiofonia, cuja transcrição fará 
parte integrante desta ata, que eu, Maurício Nespeca, Analista 
Legislativo, lavrei e assino após sua Excelência, o Presidente da 
reunião. Aprovada em reunião do dia nove de setembro do ano 
de dois mil e quinze.

Deputado Orlando Morando - Presidente
Maurício Nespeca - Secretário

 CPI ACIDENTES NO TRANSPORTE
FERROVIÁRIO DE CARGA
ATA DA QUINTA REUNIÃO DA COMISSÃO PARLA-

MENTAR DE INQUÉRITO CRIADA COM A FINALIDADE DE 
INVESTIGAR OS ACIDENTES OCORRIDOS NO TRANSPORTE 
FERROVIÁRIO DE CARGA NO ESTADO DE SÃO PAULO 

Aos dois dias do mês de setembro de dois mil e quinze, 
às dez horas e quinze minutos, no Plenário D. Pedro I da 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a 
Quinta Reunião da Comissão Parlamentar de Inquérito criada 
pelo ato nº 20, de 2015, do Presidente da Assembleia, com a 
finalidade de investigar os acidentes ocorridos no transporte 
ferroviário de carga no Estado de São Paulo, sob a presidência 
do Senhor Deputado Chico Sardelli. Presentes os Senhores 
Deputados Roberto Massafera, Chico Sardelli, Davi Zaia, Ricar-
do Madalena e Delegado Olim (membros efetivos). Ausentes a 
Senhora Deputada Márcia Lia e os Senhores Deputados Barros 
Munhoz, Abelardo Camarinha e Campos Machado. Presente, 
ainda o Senhor Deputado Orlando Bolçone. Havendo número 
regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, con-
vocada com o objetivo de apreciar a pauta de requerimentos e 
ouvir os vereadores Edvaldo Jerônimo, Cleber Baraldi Viana e 
Pedro Vaz da Silva Filho, de Guarantã/SP, sobre os problemas 
com o transporte ferroviário de cargas naquele município. No 
início dos trabalhos, dispensada da leitura, a ata da reunião 
anterior foi aprovada. Em seguida, iniciou-se a deliberação 
da ordem do dia, composta pelos seguintes elementos. Item 
01 - Requerimento nº. 25/2015, do Senhor Deputado Davi Zaia, 
que solicita encaminhamento de ofício à empresa América 
Latina Logística (ALL), a fim de que forneça à CPI os relatórios 
sobre o cumprimento cláusula quinta, item 5.2 e parágrafos, 
de seu contrato de concessão, que trata das metas mínimas de 
redução do número de acidentes na malha ferroviária paulista. 
Em discussão e votação, o requerimento foi aprovado. Item 02 - 
Requerimento nº. 26/2015, do Senhor Deputado Davi Zaia, que 

  ATAS

CPI EMPRESAS DE TELECOMUNICAÇÕES
ATA DA NONA REUNIÃO DA COMISSÃO PARLAMEN-

TAR DE INQUÉRITO CONSTITUÍDA COM A FINALIDADE DE 
'INVESTIGAR OS SERVIÇOS PRESTADOS PELAS EMPRESAS 
DE TELECOMUNICAÇÕES, ENVOLVENDO TELEFONIA FIXA, 
MÓVEL, INTERNET E TELEVISÃO POR ASSINATURA NO 
ESTADO DE SÃO PAULO 

Aos vinte dias do mês de agosto de dois mil e quinze, às 
quinze horas e trinta minutos, no Plenário José Bonifácio da 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a 
Nona Reunião da Comissão Parlamentar de Inquérito consti-
tuída pelo Ato nº 97, de 2015, do Presidente da Assembleia, 
mediante Requerimento nº 253, de 2015, com a finalidade de 
“investigar os serviços prestados pelas empresas de telecomu-
nicações, envolvendo telefonia fixa, móvel, internet e televisão 
por assinatura no Estado de São Paulo”, sob presidência do 
Deputado Orlando Morando. Presentes os Senhores Deputados 
Orlando Morando, Alencar Santana Braga, Ed Thomas, Chico 
Sardelli, André do Prado e Delegado Olim (membros efetivos). 
Ausentes os Senhores Deputados Luiz Fernando Machado, 
Rogério Nogueira e Roberto Morais. Havendo número regimen-
tal, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. Dispensada 
da leitura, a ata da reunião anterior foi aprovada. Ordem do 
dia: 1) Requerimento para deliberação e 2) leitura, discussão 
e deliberação de relatório preliminar da CPI Empresas de Tele-
comunicações. Item 01 - Requerimento de autoria do Senhor 
Deputado Luiz Fernando Machado que solicita que esta CPI 
requeira informações às Operadoras VIVO e TELEFÔNICA e que 
elas prestem os seguintes esclarecimentos: 1) Quais cidades 
no Estado de São Paulo estão sendo ofertadas à população o 
serviço de Banda Larga Popular?; 2) Quantos usuários atual-
mente são beneficiados por esse serviço em todo Estado de 
São Paulo?; 3) Qual foi o incentivo do Governo Federal para a 
implantação desse serviço no Estado de São Paulo?; 4) Qual 
modalidade do serviço é ofertada à população?; 5) Informar o 
comparativo entre Banda Larga Popular instalada x Meta do 
Governo no Estado de São Paulo; 6) Quais os meios de comu-
nicação e marketing desenvolvidos pelas operadoras em prol 
desse serviço?; e 7) Qual o projeto de expansão das operadoras 
para a melhoria do atendimento desse serviço a população? 
Em discussão, não houve oradores inscritos para discussão. 
Em votação, o requerimento foi aprovado. O Senhor Deputado 
Orlando Morando suspendeu os trabalhos para que a Comissão 
aguardasse a chegada do Senhor Deputado Fernando Capez, 
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. 
Reaberto os trabalhos, o Senhor Deputado Orlando Morando 
passou a palavra para o Senhor Deputado Fernando Capez. O 
Senhor Deputado Fernando Capez parabenizou o trabalho da 
Comissão e disse que todo o empenho do Colegiado será de 
grande valor para a sociedade. Disse que conversou com o Pro-
curador Geral de Justiça do Estado de São Paulo, Senhor Márcio 
Fernando Elias Rosa, sobre a CPI e que agendará dia para que a 
Comissão entregue pessoalmente a ele. Ademais, disponibilizou 
para auxílio da CPI o serviço do núcleo de ações estratégicas da 
Assembleia a fim de auxiliar no que for necessário. O Senhor 
Deputado Orlando Morando agradeceu a presença do Presi-
dente da Assembleia e passou à leitura integral do Relatório 
Preliminar. Finalizada a leitura, o Senhor Deputado Orlando 
Morando colocou o relatório “em discussão”. O Senhor Depu-
tado Chico Sardelli solicitou a palavra o parabenizou o relatório 
apresentado. “Em votação”, o relatório preliminar foi aprovado. 
Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encer-
rada a reunião, que foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e a 
correspondente transcrição, tão logo seja concluída, fará parte 
desta ata que eu, Filipe L. Carriço, Analista Legislativo, lavrei 
e assino após sua Excelência. O referido relatório preliminar 
encontra-se disponível no “Diário Oficial do Estado de São 
Paulo/Poder Legislativo/de 22 de agosto de 2015/páginas 11 e 
12/ Comissões”. Ata aprovada em reunião de 02 de setembro 
de 2015.

Deputado Orlando Morando - Presidente
Filipe L. Carriço - Secretário de Comissão

 COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA
E RELAÇÕES DO TRABALHO
ATA DA SEGUNDA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA 

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA E RELAÇÕES DO 
TRABALHO, DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCI-
MA OITAVA LEGISLATURA 

Aos vinte e seis dias do mês de agosto de dois mil e quinze, 
às quinze horas, no Auditório Teotônio Vilela da Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a Segunda 
Reunião Extraordinária da Comissão de Administração Pública e 
Relações do Trabalho, da Primeira Sessão Legislativa da Décima 
Oitava Legislatura, sob presidência do Deputado Teonilio Barba. 
Presentes a Senhora Deputada Ana do Carmo e os Senhores 
Deputados Ramalho da Construção, Teonilio Barba, Roberto 
Morais, Ricardo Madalena, Márcio Camargo e Alexandre Pereira 
(membros efetivos) e o Senhor Deputado Davi Zaia (membro 
substituto). Licenciado o Senhor Deputado Marcos Zerbini. 
Ausentes os Senhores Deputados Cezinha de Madureira e 
Gilmaci Santos. Havendo número regimental, o Senhor Presi-
dente declarou aberta a reunião. Dispensada da leitura, a ata 
da reunião anterior foi aprovada. O Senhor Deputado Teonilio 
Barba disse que a presente reunião tem como objetivo receber 
o Secretário do Emprego e Relações do Trabalho, Senhor José 
Luiz Ribeiro, em cumprimento do artigo 52-A da Constituição 
do Estado de São Paulo. O Senhor Presidente passou a palavra 
para o Secretário de Estado. O Senhor José Luiz Ribeiro agrade-
ceu o convite e parabenizou os membros da Comissão. Disse 
que muitos dos Deputados que compõem o Colegiado são sin-
dicalistas experientes e conhecem bem a realidade do trabalha-
dor brasileiro. O Senhor Secretário compareceu à reunião com 
sua equipe técnica e optou por delegar à sua assessoria a expo-
sição dos programas e problemas que hoje afrontam a pasta. O 
Senhor Helder Bovo, coordenador de operações, realizou breve 
apresentação e destacou que os servidores encaminhados 
pelas Prefeituras para as frentes de trabalho da Secretaria de 
Emprego e Relações do Trabalho (Sert) são sempre nomeados 
pelos Prefeitos, mas muitos não têm a devida qualificação, o 
que dificulta o trabalho da Secretaria. Ele também apresentou 
aos Senhores Deputados a necessidade do Cadastro Geral 
de Empregados e Desempregados do Estado de São Paulo. O 
Senhor Pedro Nepumuceno Filho, chefe da coordenadoria de 
Políticas de Emprego e Renda, disse qualificação profissional, 
em momentos de crise econômica como a que atinge o país e 
o Estado, é a saída para reaproximar o trabalhador da vaga. 
O Senhor Marcos Wolff, coordenador de Políticas do Empre-
endedorismo e Banco do Povo Paulista, disse que o Banco do 
Povo liberou empréstimos no valor de 221 milhões de reais, 
com taxa de 0,35% ao mês, somente em 2014. Disse também 
que o maior problema do banco é a inadimplência e que o 
maior objetivo é alcançar o pequeno empreendedor. A Senhora 
Deputada Ana do Carmo e os Senhores Deputados Ramalho da 
Construção e Alexandre Pereira concordaram com a necessi-
dade de o Estado investir mais recursos financeiros na qualifi-
cação do trabalhador, pois desta forma ele poderá ser melhor 
inserido no mercado de trabalho. O Senhor Secretário de Estado 
disse essa questão é importante, porém os recursos disponíveis 
para sua pasta são pequenos, a saber: 110 milhões, o segundo 
menor orçamento entre as Secretarias de Estado. Disse que São 
Paulo tem grande número de desempregados e prestar auxílio 
a todos que necessitam é o grande desafio da Secretaria. O 
Senhor Deputado Ramalho da Construção acrescentou que só 
na área da construção civil, o número de desempregados chega 
a quase 1,5 milhão de pessoas. O Senhor Deputado Roberto 
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